
 

 

 
 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 
 

15 AOUT 2023 

En l’Église Saint Aventin 

112 avenue Aristide-Briand (près hôpital), TARBES (Hautes-Pyrénées) 

Ancienne route de Lourdes : 

NOTRE DAME Reine de France avec Bénédiction des Pétales de Roses 

10H Divine Liturgie et Cantiques populaires 

 
Lien Mensuel de la Fraternité de l’Église Orthodoxe Serbe 

En Languedoc & Gascogne 

Bordeaux – Dénat d’Albi – Lectoure 

Nérac d’Albret – Tarbes - Toulouse 

 N° 259 
AOUT 2023 

Fêtes de l’Église en août 2023 

 

Mardi 04 :  Ste Marie-Madeleine                                       

Lundi 07 :  Ste Anne                                                                   

Mardi 08 :  Ste Parascève                                                         

Mercredi 09 :  St Pantaleimon                                            

Jeudi 11 :  St Callinique                                                             

Lundi 14 :  Procession de la Ste Croix                               

Jeudi 17 :  Les 7 Saints Dormants d’Ephèse                         

Samedi 19 :  TRANSFIGURATION de NSJC                       

Mercredi 23 :  St LAURENT de Rome                                     

Lundi 28 :  Dormition de la Mère de Dieu                                      
 

                                                                                              

OFFICES dans nos ÉGLISES en août 2023 
 

TOULOUSE : St Saturnin 

              Samedi 26 à 7 h permanence 

Russes et Géorgiens : voir avec les Prêtres 

de chaque Église 

  

LECTOURE : St Gény 

 Dimanche 06 à 10 h 

 Dimanche 13 à 10 h 

 Dimanche 27 à 10 h  

   

BORDEAUX Sts Martial et Eutrope 

 Aucun office en août 

 

NÉRAC : St Michel Ste Foy 

 Aucun office en juillet et août  

     

TARBES : St Aventin 

Mardi 15 août à 10 h MARIE Reine de 

France (Bénédiction des pétales de Rose) 

         

DÉNAT d’ALBI : Prophète Élie St Denis 

 Lundi 07 à 7 h 

 Dimanche 20 à 9 h 45  

 

 

 

    

 



CALENDRIER ORTHODOXE AOÛT 2023 

 

 
 

 

Dimanche Grégorien/Julien  Épître Évangile Jeûne 

Ma  01/19 Ste Macrine   I Cor 12,12-26 Matt 18,18-22;19,1-2-13-15   *** 

Me  02/20 Prophète Elie I Cor 13,4-14,5 Matt 20,1-16 * 

Je  03/21 Prophète Ezéchiel I Cor 14,6-19 Matt 20,17-28 * 

Ve  04/22 Ste Marie-Madeleine I Cor 14,26-40   Matt 21,12-14, 17-20 * 

Sa  05/23 St Jean Cassien   Rom 14,6-9 Matt 15,32-39 *** 

Di IXème AP T8 06/24  I Cor 3,9-17 Matt 14,22-34 *** 

       

Lu  07/25 Dormition de Ste Anne I Cor 15,12-19 Matt 21,18-22 *** 

Ma  08/26 Ste Parascève I Cor 15,29-38 Matt 21,23-27 *** 

Me  09/27 St Pantaleimon I Cor 16,4-12 Matt 21,28-32 * 

Je  10/28 St Nicanor II Cor 1,1-7 Matt 21,43-46 *** 

Ve  11/29 St Callinique II Cor 1,12-20 Matt 22,23-33 * 

Sa  12/30 Ste Angelina de Serbie Rom 15,30-33 Matt 12,24-17,4 *** 

Di Xème AP T1    13/31  I Cor 4,9-16 Matt 17,14-23 *** 

       

Lu  14/01 Procession Ste Croix II Cor 2,4-15 Matt 23,13-22 * 

Ma Carême Dormition 15/02 Relique St Etienne II Cor 2,14-3,3 Matt 23,23-28 * 

Me  16/03 St Dalmate II Cor 3,4-11 Matt 23,29-39 * 

Je  17/04 7 Sts Dormants d’Ephèse   II Cor 4,1-6 Matt 24,13-28 * 

Ve  18/05 St Eusignios II Cor 4,13-18 Matt 24,27-33,42-51 * 

Sa  19/06 TRANSFIGURATION II Pierre 1,10-19 Matt 17,1-9 °°° 

Di XIème AP T2 20/07  I Cor 9,2-12 Matt 18,23-35   * 

       

Lu  21/08 St Emilien II Cor 5,10-15 Marc 1,9-15 * 

Ma  22/09 St Matthias II Cor 5,15-21 Marc 1,16-22 * 

Me  23/10 St Laurent   II Cor 6,11-16 Marc 1,23-28 * 

Je  24/11 St Nicéphore II Cor 7, 1-10 Marc 1,29-35    * 

Ve  25/12 St Anicet   II Cor 7,10-16 Matt 2,18-22    * 

Sa  26/13 St Hippolyte   I Cor 1,26-29 Matt 20,29-34 ** 

Di XIIème AP T3   27/14 St Michée    I Cor 15,1-11 Matt 19,16-26 ** 

       

Lu  28/15 Dormation Mère de Dieu   Phil 2,5-11   Luc 10,38-42 ; 11,27-28 *** 

Ma  29/16 Icône du Christ non faite 

de main d’homme 

II Cor 8,16-9,5 Marc 3,13-19 *** 

Me  30/17 St Myron   II Cor 9,12-10,7 Marc 3,20-27   *** 

Je  31/18 St Jean de Rila   II Cor 10,7-18 Marc 3,28-35 *** 

       

  

*** mange de tout 

 ** vin, huile, fruits de mer 

 * pas produit animal, vin, huile      

°°° poisson, vin, huile 

°° poisson, huile, fruits de mer    

L : Laitage : manger des produits lactés 

 

NL : Non liturgie   

LP : Liturgie Présanctifiée 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Notre Site internet : 
 

www.monasteresaintgeny.fr 
 

Contacts rapides par courriel : fosb.oc@orange.fr 
 

 

 

 

Naissance au Ciel ! 
  

 PIERRE Paulet 

Né le 05.03.31 à Loubert de Charente (16) 

Décédé le 19.07.23 à Castelnau de Lez (34) 

 

 ROBERT Bourges 

Né le 10.06.1923  

Décédé à 96 ans à Lachapelle (82) 

 

 

M E M O I R E   E T E R N E L L E ! 

 

 

     

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SOS URGENT

Les  évènements  de  ces  dernières  années  et  surtout  mois  ont  posé  de  grands

problèmes à nos moniales de Minsk (Biélorussie) et les orphelins qu'elles abritent et

éduquent ont vu leur nombre décupler car les familles ne peuvent subvenir à tous les

besoins (nourriture, logement, éducation...)

Il est urgent de leur venir en aide car nous les accueillerons au Monastère St Gény

de Lectoure pour une vente de charité les samedi 23 septembre de 14h à 18h et le

dimanche 24 septembre de 8h à 16h avec Liturgie solennelle à  10h pour que Dieu et

Marie leur viennent en aide et les protègent.

Les Moniales seront prêtes à vous accueillir et vous présenteront des produits divers,

des objets d'artisanat, des vêtements... à la vente.

Venez nombreux, par amour et charité, le samedi de 12h à 18h et le dimanche de 8h

à 10h (puis Liturgie) et de 11h30 à 16h30.

Vous ne le regretterez pas...

Si vous êtes dans l’impossibilité de vous déplacer envoyer une offrande qui leur sera

remise par le Père ANTOINE qui vous dit :

Que Dieu bénisse ceux qui font un don ou un achat pour les plus petits de ces 

enfants menacés car proches des  tourments.

http://www.monasteresaintgeny.fr/
mailto:fosb.oc@orange.fr


 

De l’autorité des parents sur les enfants. 

 

   Quand on observe des couples mariés, on voit que tous ceux qui se sont mariés sans recevoir de bénédiction ou qui 

ont été contraints de se marier, ne vivent pas en paix ; leur amour est vain. On voit ainsi l’importance du pouvoir des 

parents, charnels ou spirituels. J’ai souvent remarqué que les parents, charnels ou spirituels, ont été en mesure de 

décrire ce qui allait se passer plus tard avec leurs enfants.  

   Il m’est arrivé, un jour, d’avoir la surprise de voir comment des parents avaient tué leur fils avec leurs pensées. Ce 

fils, leur enfant unique, avait reçu une éducation chrétienne dès son plus jeune âge ; il avait l’apparence d’un ange et 

faisait preuve d’une bonté extraordinaire, impossible à imaginer. Un jour, une jeune fille vint le voir en lui demandant 

de l’aider. Enceinte d’un autre homme, elle suppliait le jeune homme de l’épouser car ses parents et ses frères étaient 

très sévères ; le jour où ils s’apercevraient de sa grossesse, elle craignait de ne pas avoir d’autre solution que de se 

tuer. Le jeune homme accepta alors de conclure un contrat de mariage avec elle, étant entendu que le jour où l’enfant 

se mettrait à marcher, chacun d’eux poursuivrait sa route de son côté. Comme les deux jeunes gens vivaient dans une 

petite localité où tout se savait très vite, la mère du jeune homme fut incapable de supporter une telle situation. De 

son côté, son père considérait qu’il s’agissait de la vie de son fils et qu’il fallait le laisser libre, mais sa mère ne voulut 

rien entendre. « Je ne veux pas le revoir de son vivant », avait-elle l’habitude de dire. C’est ce qui se passa. Un jour, 

alors qu’il circulait à motocyclette avec un ami, leur fils fut tué. Alors sa mère vint me voir, pleine de chagrin et de 

tristesse… Je lui dis : « Tu as tué ton fils unique. Tu vois combien tes pensées avaient de force. Tu avais dit que tu 

ne voulais pas le revoir de son vivant, et c’est ce qui t’est arrivé. » Souvent, les parents eux-mêmes n’en sont pas 

conscients, mais nous, qui sommes leurs enfants, sommes tenus de les écouter absolument et c’est ainsi que la 

bénédiction nous sera accordée. Hélas, peu nombreux sont ceux qui respectent leurs parents comme des saints. J’ai 

beaucoup souffert car j’ai souvent condamné mon père, en pensant qu’il consacrait peu de temps à ses enfants. De 

telles pensées ont pesé sur mon existence, et j’ai beaucoup souffert à cause de cela. Pendant l’occupation, j’ai été 

condamné à mort à deux reprises. Je ne savais pas pourquoi il en avait été ainsi, mais après avoir repris mes esprits, 

j’ai pu me rendre compte que c’est moi qui avais été à l’origine de tout cela.  

   Il est tout aussi évident que ceux qui portent en eux un amour indicible se voient ouvrir toutes les pertes. Même sur 

les champs de batailles où la vie va disparaître, le Seigneur préserve mystérieusement ceux qui nourrissent de l’amour 

envers leurs parents, charnels ou spirituels. On voit ainsi que, si nous nous comportions de cette façon, la situation 

sur cette terre ne serait pas ce qu’elle est. Il nous faut maintenant prier, prier tous, et le Seigneur nous apportera Son 

aide et nous donnera la force.  

 

Le Seigneur est maître de tous les esprits. 

 

   Le Seigneur est maître de tous les esprits. Il a la force et la puissance de transformer chaque individu au point de 

lui faire reprendre ses esprits, car si le Seigneur ne le réveille pas, qui pourrait le faire, puisque ni son père ni sa mère 

n’ont été capables de l’amener sur le droit chemin ? À l’école, on ne lui a rien appris d’autre que la nécessité de 

manger et boire.  

 

 

Sur les pensées. 

  

   Enfant, je réfléchissais beaucoup à propos de tout. Je faisais attention à la façon dont les pensées me venaient à 

l’esprit et aujourd'hui, devenu vieux, je constate que je n’ai pas atteint le niveau qui était le mien à l’époque, car c’est 

le Seigneur Lui-même qui instruit les enfants. Petit, je ne fréquentais pas encore l’école mais j’avais remarqué que 

mes pensées vagabondaient pendant que les autres enfants étaient en train de jouer. Cela n’était pas une bonne chose, 

me disais-je, je devais marquer ma présence, être présent par mes pensées, concentré uniquement sur ce que je voyais, 

mais c’était en vain : mes pensées ne cessaient de s’échapper. Enfant, je réfléchissais à tout cela, mais j’observe 

maintenant que j’ai vieilli que je n’ai pas atteint mon niveau de l’époque. C’est pourquoi j’ai voulu savoir ce que 

ressentaient les Saints Pères, qui ont été célébrés par l’Église de leur vivant puis après au ciel.  

 

Réconcilie-toi avec toi-même, et la terre et le ciel se réconcilieront avec toi. 

 

   Je remercie Dieu de m’avoir permis de me retrouver avec des moines russes, ce qui m’a donné l’opportunité de lire 

les œuvres des Saints Pères. Saint Isaac le Syrien est un psychologue incomparable parmi les Saints Pères. Il a écrit 

: « Homme, ne renonce pour rien au monde à ta paix intérieure. Préserve cette paix intérieure à tout prix. Réconcilie-

toi avec toi-même, et le ciel et la terre se réconcilieront avec toi. » Vous voyez la profondeur de cette pensée ; je le 

répète, je n’ai pas été en mesure d’atteindre ce niveau jusqu’à aujourd’hui.  

 



 

Sans Dieu, même s’aimer soi-même est impossible. 

 

   Tous, nous pouvons devenir bons si, de tout notre cœur, nous nous unissons à la Source de vie, à Dieu. Il nous 

donnera la force de nous aimer et d’aimer nos proches. Sans le Seigneur, nous ne sommes même pas en mesure de 

nous aimer nous-mêmes. Nombre de personnes tombent souvent dans le désespoir et se révoltent contre leur propre 

existence, se confisquent leur propre vie, car sans le Seigneur il nous est impossible de nous aimer nous-mêmes, ni a 

fortiori nos parents ou nos adversaires. Avec le Seigneur, tout devient possible pour nous, car II est notre force et 

notre vie. Nous devons faire don de notre cœur à quelqu’un ; si nous l’offrons à qui que ce soit sur cette terre, 

n’importe qui pourra nous blesser. Tous, nous sommes à la recherche de l’amour infini et irremplaçable et de la paix 

éternelle, mais qui peut nous offrir cela ? Ni le père, ni la mère, ni le frère, ni la sœur ne le peuvent. Tous peuvent 

nous abandonner, nous mépriser et nous rejeter. Pourquoi ? Parce que nous sommes tous limités dans le temps et 

l’espace et ne cessons de lutter contre des forces existant sous les cieux qui n’ont de cesse de salir nos pensées.  

 

Ne soyons pas des idoles les uns pour les autres. 

 

   Chaque fois que nous offrons notre cœur, il est possible que nous connaissions plus tard un sentiment d’abandon, 

une impression de blessure. Les esprits malins font entrer de mauvaises pensées dans noire amour pur pour Dieu et 

s’efforcent de nous capturer. Face à l’amour divin qui est infini et englobe tout, nous devenons des êtres partiaux, 

captifs, attachés non seulement aux êtres vivants mais à une chose inerte qui est sans valeur. Notre cœur est captif de 

choses terrestres, et si quelqu’un nous le prend, alors notre cœur souffre.  

   Il faut d’abord aimer Dieu, ensuite ses parents proches et éloignés. Nous ne devons pas être des idoles les uns 

pour les autres, car telle est la volonté du Seigneur. 

 

L’homme, un microcosme. 

 

Les Saints Pères affirment que notre naissance sur la terre a été autorisée par le Seigneur après la chute, car Dieu a 

tout créé et II est le Père de toute la création. Mais, malheureusement, tout a été bouleversé. Notre nature a été 

bouleversée, car nos ancêtres d’origine étaient immortels. Mais dès que l’homme a connu sa déchéance, la mort est 

arrivée, le monde matériel du cosmos a été bouleversé, car Adam avait été créé comme le couronnement de la création 

et le maître de l’ensemble de la matière. En tout homme se trouve représenté tout l’ensemble matériel du cosmos 

ainsi que toutes les forces de nos pensées spirituelles. C’est pourquoi on dit que l’homme est un petit cosmos. Nous 

devons revenir dans les bras de notre Père et faire en sorte que notre foi grandisse afin que nous y puisions de la force 

et qu’avec le Seigneur nous voyions Son Royaume.  

 

La perfection de la vie chrétienne, c’est la sérénité absolue. 

 

Les Saints Pères disent : « Tout ce qui est souhaité avec foi, le Seigneur l’accomplit, mais la perfection de la vie 

chrétienne, c’est la sérénité absolue. » Un vieux prophète ajoute : « Qui puis-je regarder sinon les cœurs doux et 

humbles ? » Les humbles et les doux hériteront du Royaume céleste et c’est pourquoi je vous souhaite à tous d’être 

vous aussi des fils de Lumière pour que nous nous retrouvions tous devant le Seigneur afin de Le célébrer dans les 

siècles des siècles.  

 

Le paradis et l’enfer correspondent à l’état réel de l’âme. 

 

   Voilà que notre planète s’approche de la fin, tout ce qui s’est passé jusqu’à présent, en particulier en cette brève 

période, tout s’est écoulé incroyablement vite. Il faut remercier Dieu qu’il en soit ainsi, et que notre vie ne se soit pas 

passée en vain, que nous n’ayons pas souffert en vain, car le Royaume céleste correspond à un état de notre âme, et 

l’enfer correspond aussi à un état de notre âme. Nous sommes tantôt au paradis, tantôt en enfer. Quand nous sommes 

de mauvaise humeur, l’enfer règne en nous et nous ne trouvons ni la paix ni le repos ; mais quand la joie envahit 

notre cœur, alors nous nous sentons comme au paradis. C’est pourquoi il nous faut sans cesse faire des efforts dans 

nos prières. Peu nombreux sur terre sont ceux qui bénéficient d’un état de grâce gratuit. Je me suis beaucoup intéressé 

de savoir ce que ressentaient les Saints Pères au cours de leur vie et comment ils réussissaient à préserver jusqu’au 

bout un tel état de grâce gratuit. 

 

 

 

 

 



Nous sommes tantôt réconfortés, tantôt en conflit et en guerre, mais un tout petit nombre bénéficie d’un état 

de grâce gratuit. 

 

   Les Saints Pères disent qu’un tel état ne se retrouve que chez ceux qui ont beaucoup péché au cours de leur existence 

et ont accumulé une grande ? expérience de la vie ; après avoir décidé de se tourner vers le Seigneur, ils n’ont plus 

regardé ailleurs et se sont dirigés directement vers le Seigneur. Sainte Marie l’Égyptienne et de nombreux autres 

(pareils à elle), une fois leur décision prise de se tourner vers le Seigneur, sont restés éternellement à Ses côtés. Nous 

n’avons pas encore atteint un tel niveau, quelque chose continue de nous attirer sur cette terre. Nous sommes tantôt 

réconfortés, tantôt en conflit et en guerre, mais un tout petit nombre bénéficie d’un état de grâce gratuit. J’ai été très 

étonné de voir que peu de moines bénéficient d’un état de grâce gratuit, alors qu’un tel état a été accordé à quelques 

laïcs ordinaires. L’état de paix et de joie indicibles. Voilà de nombreuses années que je reçois la visite d’un jeune 

homme originaire de Banja Luka qui s’intéresse à la prière mentale de Jésus. Il y a quelque temps, il a enseigné cette 

prière à l’un de ses amis, marié et père de famille. J’ai été surpris quand cet ami vint me voir pour me dire que son 

cœur ne cessait pas de prier et que cette prière se poursuivait ainsi sans interruption en lui. Ce jeune homme était 

complètement illuminé de joie et tout rempli de paix indicible. Il s’en était remis à Dieu en compagnie de sa femme 

et de ses enfants et bénéficiait d’un état de grâce gratuit L’ami qui lui avait fait découvrir la prière de Jésus ne 

bénéficiait pas d’une telle grâce, bien qu’il ait eu une expérience plus longue de la prière que lui-même. Cela signifie 

que le Seigneur regarde dans nos cœurs et quand nous nous tournons vers Lui de tout notre cœur, Il nous apporte 

aussitôt Son réconfort. Seuls ceux qui ont bénéficié de l’état de grâce gratuit, sont en mesure de connaître l’état des 

anges et des saints. Les autres ne peuvent pas le savoir. Nous prions Dieu et cela est bon, nous faisons des efforts, 

mais les personnes qui n’ont pas bénéficié d’un état de grâce gratuit ne sont pas en mesure de comprendre la situation 

des anges et des saints, car cela n’est pas explicable avec des mots. Il s’agit d’un état de paix et de joie indicibles. On 

sait ce qu’on a été auparavant, quand on se mettait en colère, mais le sentiment de colère s’est maintenant évanouit. 

Il n’existe plus d’homme en mesure de t’offenser, aucune pensée négative ne saurait plus t’atteindre, car tu es 

dorénavant entouré, dirigé par te Saint-Esprit. On est alors capable de comprendre la situation où trouvait la Très 

Sainte Mère de Dieu qui, de l’époque de sa grossesse jusqu’à la fin de sa vie terrestre puis dans l’éternité, est restée 

sous protection de la grâce divine.  

   Saint Denys l’Aréopagite, disciple de saint Paul, avait le désir de voir & Sainte Mère. À son arrivée à Jérusalem, 

on l’introduisit dans la chambrée où se trouvait la Très Sainte Mère ; frappé tout à coup par un sentiment paix et de 

joie, il s’écria : « Si je ne savais pas en vérité que Dieu existe. Très Sainte Mère de Dieu serait Dieu pour moi. » C’est 

pourquoi le Seigneur a confié, en signe de réconfort, Sa Très Sainte Mère aux apôtres » qui étaient pourchassés de 

tous côtés. Elle fut d’un grand réconfort pour eux, car elle répand la paix et la joie divines tout autour d’elle. Aussi 

devons-nous prier de tout notre cœur et avec ferveur pour que le Seigneur nous accorde Sa grâce, ce qui nous 

permettra de sentir à quoi ressemblé l’état des anges et des saints, et nul ne pourra plus nous offenser. Aimer tout le 

monde et vous aurez une paix indicible, une joie indicible et impossible à décrire par des mots. Je vous adresse mes 

meilleurs souhaits à tous ainsi que la paix et la joie du Seigneur. 

 

 

 




